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副省长杨振超现场应答
“安徽中小企业存在哪些突出问题？中小企业在省委、省政府新

的措施中将有哪些更好的发展？”一位询问代表向副省长杨振超发问。

杨振超表示，我省的中小企业层次总体比较低，这个与企业的生

长期、规模大小，还有资源的占有是相辅相成的。这个问题，下一步需

要我们经常抓中小企业专精特优。“2008 年金融危机，全世界各个国

家都被风吹得摇来摇去，只有一个国家巍然不动，就是德国，专精特新

优对企业来说是尤为重要的。”杨振超表示，大力发展转精特优的企业

很重要，只有这个才能打天下，才能有市场占有率。“此外，还存在竞争

力问题，目前安徽的企业发展，钢铁也好、有色也好、水泥也好，做的产

品在世界上都是一流的，但没有差异化，产品单一化，所以竞争力就下

降了。中小企业不仅存在这样问题，还有融资比较难，大银行从来都

对着大城市、大企业、大项目，真正针对中小企业的银行是没有的。”

杨振超表示，下一步省政府将坚持“市场需求、政府引导、企业主

导、服务共建，人才支撑、创新求实”的方针，把中小企业发展自始至终

作为政府发展经济的一个重要手段。

各银行将下放贷款审批权限
汪元林代表提问：融资难、融资贵，一直是困扰中小企业发展的突

出问题。政府在这方面虽然出台一些政策措施，但问题并没有得到很

好解决，请问下一步政府如何破解企业融资难、融资贵的问题？

省金融办副主任张卫民回答：中小企业融资难、融资贵问题，是

当前经济下行情况下的一个现实问题，为解决这个难题，国家和省里

先后出台了一系列政策，对缓解融资难、融资贵也取得一定的成效。

省政府要求，省里有关部门抓紧制定相关的实施细则，要求 10 月份

就要组织实施。针对中小企业贷款审批手续多，时间长的问题，各银

行、省级分行将下放贷款审批权限，优化贷款审批流程，按照计划，在

今年年底前，每家银行选择不少于十个县、市的支行，扩大小微企业

贷款的审批权限，以降低企业的融资成本。

企业可以在网上办理证照
徐雯阁代表提问：近年来我省在改革工商登记制度，推进促进就

业创业等方面有哪些具体举措？

省工商局副局长朱斌回答：目前全省都全部实行了“三证合一”的

改革。大力推进工商登记的全程电子化，我们开发了全程电子化登记

注册软件和协同监管软件，通过这两套软件，企业可以在网上办照、变

更登记等业务，工商登记的信息也能够在政府相关职能部门之间交换

和共享，目前这两套软件正在亳州和芜湖试运行，即将在全省推开。

此外，工商机关的监管方式，将逐步实现从被动监管向主动监管

的转变，从侧重事前的审批向加强事中事后的监管转变，从一个部门

的单打独斗向多个部门的联合监管转变。

代表正在举手提问

■问询人
周杰、张华建、柳青扬、汪元

林、李益湘、徐雯阁、李晋、张万

方等 11 位省人大常委会组成人

员、省人大代表。

■应询人
1.省政府副省长 杨振超

2.省发改委主任 张韶春

3.省经信委主任 牛弩韬

4.省人社厅厅长 刘莉

5.省商务厅厅长 张箭

6.省国税局局长 龙岳辉

7.省地税局局长 胡春武

8.省科技厅副厅长 刘明平

9.省财政厅副厅长 陈军

10.省政府金融办副主任 张卫民

11.省工商局副局长 朱斌

省人大常委会就促进中小企业发展进行专题询问，副省长现场应答

各银行年底前下放贷款审批权限
□星级记者 俞宝强/文 王恒/图

9月24日上午9：00，省十二届人大
常委会第二十三次会议举行联组会议。
2个小时，11位省人大常委会组成人员、
省人大代表，就促进中小企业发展进行专
题询问。现场，副省长杨振超和10位厅
局长，对于询问代表们的一一提问，做到
件件有回声，答复得掷地有声。


